



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Dr. Christoph Rabenstein SPD**
vom 02.06.2017

Heimatbericht ein Heimlichbericht?

Am 15.05.2017 fand in München eine Pressekonferenz des des Staatsministers der Finanzen, für Landesentwicklung und Heimat Dr. Markus Söder statt, in der er den „Heimatbericht 2016“ vorstellte. In den Medien wurden die dargestellten Ergebnisse ausführlich veröffentlicht und auch Politiker der Landtagsfraktionen hatten die Möglichkeit, die vom Staatsminister angesprochenen Punkte zu bewerten. Jedoch wurde der „Heimatbericht 2016“ auch 14 Tage nach der Präsentation durch Staatsminister Dr. Markus Söder nicht veröffentlicht. Weder die Fraktionen noch die Abgeordneten haben bisher (Stand: 01.06.2017) Einblick in den Bericht erhalten.

Ich frage die Staatsregierung:

1. a) Existiert der „Heimatbericht 2016“ wirklich?
b) Vorausgesetzt er existiert, wann gedenkt das Staatsministerium der Finanzen, für Landesentwicklung und Heimat ihn zu veröffentlichen?
2. a) Lag den Journalisten, die an der Pressekonferenz teilgenommen haben, der Heimatbericht in schriftlicher oder elektronischer Form vor?
b) Wenn ja, warum haben die Fraktionen bisher noch keinen Zugriff auf den Heimatbericht 2016 erhalten?
c) Wenn nein, welche Quelle konnten die Journalisten für ihre Berichterstattung heranziehen?
3. a) Lag der „Heimatbericht 2016“ den Verantwortlichen des Staatsministeriums der Finanzen, für Landesentwicklung und Heimat, Herrn Staatsminister Dr. Markus Söder und Herrn Staatssekretär Albert Füracker, vor, als die Pressekonferenz am 15.05. stattfand?
b) Wenn ja, in welcher Form?
c) Wenn nein, hat Staatsminister Dr. Markus Söder seine Ausführungen aus dem Stegreif gehalten?
4. a) Ist es üblich, dass ein offizieller Bericht eines Staatsministeriums präsentiert, jedoch nicht zeitnah veröffentlicht wird?
b) Wenn ja, welche Berichte waren dies (aufgegliedert nach Datum der Präsentation, Datum der Veröffentlichung, Art der Berichte und Staatsministerium)?
c) Wenn nein, warum ist dies nun beim „Heimatbericht 2016“ des Staatsministeriums der Finanzen, für Landesentwicklung und Heimat der Fall?

Antwort

des Staatsministeriums der Finanzen, für Landesentwicklung und Heimat
vom 26.06.2017

Zu 1.–4.:

Die Veröffentlichung von Berichten des Staatsministeriums der Finanzen, für Landesentwicklung und Heimat erfolgt zeitnah nach Bekanntgabe. Den Journalisten wurde auf der Pressekonferenz eine ausführliche Datenzusammenstellung mit wesentlichen Ergebnissen des Heimatberichts 2016 zur Verfügung gestellt.

Nach Vorliegen der gedruckten Exemplare wurden diese den Mitgliedern des Bayerischen Landtages am 08.06.2017 unverzüglich zugeleitet.

Der Heimatbericht 2016 ist zudem im Internet unter www.stmflh.bayern.de/landesentwicklung/heimat/ abrufbar.